

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LXI 2.ª época.—Número 5.639.—Se publica miércoles y sábados

SORIA.—Miércoles 22 de febrero de 1939.—III Año Triunfal

Administración y Redacción: General Mola 56 y 58

GRANDIOSO DESFILE MILITAR EN BARCELONA PATRIOTICA ALOCUCION DEL CAUDILLO



Habla el Caudillo en Barcelona

El Generalísimo dirigió ayer por radio la alocución siguiente: Españoles de Cataluña: El gran desfile de nuestro invicto Ejército por la capital de Barcelona, después de liberado hasta el último rincón de las tierras catalanas, es el acontecimiento más grandioso de nuestro renacer. Son los soldados de España que, curados por dos años y medio de duro pelear, sorprenden de nuevo al mundo con su pujanza, demostrando que la España Imperial que un día le imprimió su fe y su carácter, está viva en esta juventud gloriosa que supera las marcas y supera los cálculos para la conquista de la gloria. Cuarenta y cuatro días de ofen-

siva, sin un descanso en la batalla, bastaron para derrotar al enemigo y llevar nuestra Bandera hasta el último pico de los baluartes pirenaicos. Catalanes: No olvidéis nunca que por la redención de esta querida tierra entregó España su mejor tesoro, la sangre generosa de su juventud, sublime ofrenda a la unidad de la Patria Honrada y glorificada siempre a los caídos heroicamente por tan alta empresa, a nuestros mejores soldados, a los que forman ya en la guardia eterna, a los que en los campos de batalla, en el aire y en el mar entregaron sus vidas alegres por España. Símbolo y garantía de nuestro

futuro es el Ejército que hoy aclamabais. Las filas apretadas y la mirada lejos ante nada se detienen y por nada se arredran. Es la juventud que, en pie y organizada, no llora ante la ruina y la riqueza perdida, porque se siente con fuerzas para crearla, que desprecia los bienes materiales, porque lleva en su corazón tesoros de espiritualidad y de grandeza y que consagra su vida a servir al destino de España. Ejércitos de Tierra, Mar y Aire: España siente el orgullo de vuestra gloria y yo el de mandaros. ¡Españoles!: Desde esta tierra de la gran Cataluña liberada gritad conmigo: ¡Arriba España! ¡Viva España!

Información general

Polonia y Uruguay reconocen "de jure" al Gobierno de Burgos.—Divergencias rojas sobre la resistencia.—Las andanzas del general Miaja.

Varsovia. El Gobierno polaco ha reconocido "de jure" al Gobierno del Generalísimo Franco. Burgos. El señor Marian Szymanski, representante diplomático de Polonia, ha visitado al Ministro de Asuntos Exteriores, General Gómez Jordana, para participar oficialmente que su Gobierno había acordado reconocer "de jure" al Gobierno Nacional. En la entrevista, que se desarrolló en términos de gran cordialidad, el ilustre diplomático polaco puso de relieve la gran simpatía que Polonia y particularmente S. E. el Presidente de la República, sienten hacia la España Nacional, así como la admiración que despierta nuestro Caudillo por haber conducido a nuestro Ejército a tan magnífica victoria, venciendo definitivamente al comunismo en España. El General Gómez Jordana agradeció vivamente estas palabras a las que correspondió con otras de gran afecto para los hombres que dirigen la noble nación polaca, que, católica por excelencia, ha sabido comprender los ideales tan elevados de nuestra gloriosa Cruzada. También Uruguay. Burgos.—El Ministerio de

Asuntos Exteriores comunica que los Gobiernos de Polonia y Uruguay han declarado oficialmente que reconocen "de jure" al Gobierno Nacional. Divergencias rojas sobre la resistencia. Perpignan.—Según noticias recibidas de la zona roja española, la situación es cada vez más crítica y aumentan las divergencias que existen entre los dirigentes hispano-soviéticos acerca de la cuestión de si deben o no continuar la resistencia. Los elementos de izquierda republicana han declarado, terminantemente, que se encuentran dispuestos a una capitulación. En una reunión celebrada por los representantes del Frente popular, el cabecilla Negrín pronunció una arenga en la cual trató de demostrar la necesidad de resistir hasta el último momento. El diario "La Voz de Valencia", refiriéndose a esto, escribe que no es fácil que Negrín logre hacer triunfar su criterio. Parece, en efecto, que los partidarios de la resistencia serán reemplazados por oportunistas que tratarán de entablar negociaciones con el Generalísimo Franco.

Las andanzas de Miaja. Perpignan. Noticias de Murcia dicen que el general Miaja ha visitado recientemente las obras de defensa de la capital, así como todos los organismos militares, habiendo efectuado numerosos cambios en lo que se refiere a los mandos, porque no le inspiraba confianza la adhesión de muchos de los jefes a la causa marxista. Miaja marchó después a Valencia, donde inspeccionará también las líneas defensivas y los centros. Según informaciones de Cartagena, será instalado en esa capital algún departamento ministerial. Con el fin de estudiar las condiciones de alojamiento, ha visitado la ciudad el ministro de Instrucción. Setenta mil quinientos milicianos han entrado en la España Nacional por la frontera francesa. San Sebastián.—Se calcula, con arreglo a estadísticas auténticas, que el número de milicianos que hasta ahora han cruzado la frontera por Irún, camino de la verdadera España, asciende a 70.500. Todavía falta por pasar gran número de milicianos que han expresado este deseo a las autoridades francesas.

El idiotismo puesto en acción en la zona roja

En la zona roja existen dos clases de individuos: Los que están arriba; que son los granujas, y los que están abajo, que son los idiotas. Sin que esto quiera decir que los primeros están desprovistos también de una capa muy espesa de idiotismo, que produce la carcajada internacional. ¡Lo que se deben de reír en el extranjero! Vamos a ir catalogando las idioteces de los de arriba llamados dirigentes. Primera: La pretensión de irse el gobierno rojo a establecerse en Francia. Si el gobierno de una nación se va a otra, ¿qué es lo que gobierna? ¿A quién representa si no reside en su país? Esto es de una idiotéz elevada al infinito y que no se le puede ocurrir ni a un niño de cinco años. Debilidad del cerebro se llama esta figura. Segunda.—El gobierno "leal" piensa establecerse en Valencia, Murcia o Cartagena. ¿En Valencia? ¡Miau! ¿A que no? Ya están bien en Francia y sobre todo, más seguros. Más seguros por ahora, porque se ha de perseguir a los que asolaron a España, hasta el último confín del mundo. Tercera.—El majadero de Miaja, que no se da cuenta el pobre de que con ese apellido no se va a ningún sitio, más que al ridículo, dice: "La continuación de la guerra, hasta alcanzar la victoria final". Pero le falta añadir "de Franco". La victoria final de Franco. Porque yo nunca he visto, majadero, que se gane perdiendo. Eso es un disco que lo podemos denominar "el disco de Miaja", como aquel de la Radio roja de Barcelona, cuando después de una sarta de sandeces, se dió una musiquilla y a la terminación: "Han oído ustedes el "no pasará". Y decían la verdad; no pasarán, porque ya han pasado. Lo mismo dijeron en Bilbao y en el Ebro y en Cataluña, y además que todos esos sitios serían la tumba del fascismo. Pero ¡cuántas tumbas ha tenido el fascismo! Cuidado que a estas bestias les cuesta resignarse a la pérdida total y definitiva de todo. Y es que, claro, mientras exista el pretexto de la guerra, la docena o dos docenas de granujas se están hinchando de millones. La idea se defiende en el frente. Ellos, desde sus despachos, a envenenar a las masas y a depositar dinero en los Bancos. Y la serie indefinida de idiotas a dar la vida. Que no digan que continuará la guerra; que digan que continuará la derrota, porque es un Ejército en derrota. Derrota moral, derrota material. Es un caso clínico, algo que no se ha conocido ni se conocerá. Y cuarta: "Esperamos la guerra mundial que se producirá". Aunque las naciones perdieran la cabeza, cosa que no creo probable, y Dios nos dejara de su mano, cosa que tampoco creo, y llegase esa sacudida mundial, no veo la victoria roja por ningún lado, porque a poco que tardara en realizarse ese sueño pestil de la zona roja, no sé el terreno que les iba a quedar. Pero ¡cuántas idioteces y qué risa mundial más clamorosa!

Callaos y así no haréis el ridículo a gran orquesta. Coged el mapa de España y podéis daros cuenta de la situación en que os encontráis. Y vosotros, legión de miserables, id a llorar vuestra derrota a un lugar apartado donde nadie os vea y, si alguna vez el sentimiento llega a vuestra conciencia, purgad con el dolor el mal y la traición que habéis hecho a vuestra madre España, que reniega de vosotros y os maldice. Recoged vuestro tablado de arlequín y marchaos con la música a otra parte, que ya habéis hecho bastante el indio.

A. GIL LOSILLA

La situación nacional

La doblez del Gobierno francés.—Inhumano trato a los prisioneros.—Se ha perdido la Pasionaria.—El humanitarismo de Azaña

Poquita guerra. Los partes oficiales siguen acusando tranquilidad en los frentes de batalla. No atacan nuestros soldados y las horas marxistas respiran unos momentos. Toman alientos para luego movilizar las piernas y poner en juego su táctica de "siempre patrás". En lo que no descansan es en su bárbara tarea de desacreditar el republicanismo y el marxismo, mediante la perpetración de salvajadas que ninguna otra idealidad patrocinaria. Han hecho nuestro Caudillo, nuestros generales y el Ejército, que es el buen pueblo en armas, sublimes esfuerzos de inteligencia, de abnegación y de heroísmo para domar y vencer a las legiones de facinerosos izquierdistas; pero es preciso reconocer que en esta patriótica empresa han hallado eficaz cooperación en el proceder del enemigo, porque, donde quiera que han dominado las cuadrillas republicanas y socialistas, dejaron, con la siembra de odios, con los crímenes y saqueos a que se entregaron, una labor magnífica de frutos esplendentes que justifican la santidad de nuestra causa y podemos asegurar que en los pueblos invadidos por la farda no hay alma viviente que deje de maldecir a los tiranos rojos y que, renegando de equivocadas doctrinas políticas, no dirija imploraciones al Cielo para que el triunfo de Franco ponga término a la barbarie asiática de los milicianos azañistas. Hubiera terminado en seguida el imperio del terror en la España martirizada por el sadismo asáptico; pero lo ha sostenido y prolongado el inicu proceder del Gobierno francés y la acción criminal de las tituladas democracias judías y masonicas extranjeras, que han prodigado auxilios de hombres y de dinero para hacer de España una sucursal de Rusia, o, si esto era imposible, como lo ha sido, lograr al menos que el territorio nacional quedase convertido en un inmenso osario, en un campo de ruina, de desolación y de perpetua miseria. Tampoco lograrán nuestros eternos enemigos de allende el Pirineo y la raza maldita de Sión sus siniestras aspiraciones, porque la Patria de las Reyes Católicas resurge, una vez más, con la espada y la Cruz, dominadora y triunfal, imponiendo, ante propios y extraños, los postulados de su eterna grandeza. Es curioso observar cómo el Frente Popular francés pretende seguir mandando en España, suponiendo que hemos de continuar obedeciendo las órdenes que para nuestro mal quieren dar los amigos de Blum. Se les ocurrió ahora que las armas y el material de guerra internados en Francia por las hordas marxistas, que huyeron de Cataluña, sirvan de compensación a los gastos que origine el mantenimiento de los fugitivos rojos, cuando el Derecho internacional obliga a que se devuelvan al Ejército victorioso. ¡Pero creen aún los súbditos de Mr. Bureau que a estas alturas España hállese obligada a tolerar traiciones, engaños y depredaciones de sus siempre innobles vecinos! A la incautación por el gobierno galo de ese material de guerra, que legítimamente nos pertenece, ya que fué adquirido con el oro y con las joyas artísticas que los marxistas robaron, seguirán las represalias justas de nuestras autoridades y nada más oportuno que intervenir los negocios y las cuentas corrientes de los franceses en España, impidiendo sus actividades lucrativas en nuestro territorio y poniendo en juego otras disposiciones de obligada defensa.

Hemos demostrado que España se redime y se salva a pesar de la cooperación francesa a nuestros enemigos y queda bien probado el hecho de que nos estorban sus consejos, que nos es fatal imitar sus modas y sus modos políticos y sociales, que no necesitamos sostener, como sostiene Francia, un millón de funcionarios para entorpecer el trabajo y martirizar a los contribuyentes, que vamos por caminos seguros a buscar la paz y la prosperidad de la nación, que ya no somos lacayos de los judíos y de los masones, de allende el Pirineo... El trato inhumano, cruel, miserable que las autoridades francesas dan a nuestros conciudadanos que han sufrido bárbaro cautiverio en las cárceles rojas y ahora yacen en los campos de concentración organizados por el Gobierno Daladier, jamás podremos olvidarlo, ni perdonarlo. Han querido los gobernantes franceses hacerse odiosos a los españoles dignos de este nombre y lo han logrado plenamente. Algún día ajustaremos cuentas. La nota más simpática y más patriótica de estos últimos días la constituye el desfile militar que ante el Generalísimo, el Gobierno, los Embajadores de Italia, Alemania, Portugal, y de otras naciones, se efectuó ayer en Barcelona, siendo aclamadísimas las tropas nacionales, España y el Caudillo, quien pronunció un magnífico discurso, radiado en las últimas ho-

ras de la tarde y en el que se reflejan, una vez más, los nobles sentimientos del gran salvador de la Patria. La Agencia Stefani da una información interesante: Parece que se ser, dice, que la maternal "Pasionaria" no pudo huir de Barcelona cuando nuestros soldados ocuparon aquella Ciudad y permanece la Dolores oculta en sólo el diablo sabe en qué lugares subterráneos de la población. La policía realiza activas pesquisas para descubrir a la famosa y valiente agitadora rojilla. Es lo cierto que esta buena pieza no da señales de vida en los conciliábulos de Azaña con Negrín, el del Vayo y los demás capostotes marxistas. Los hijos de la "Pasionaria" pueden quedarse sin madre. ¡Qué desastre! A Manolito Azaña no hay quien lo arranque de la Embajada de París y desde allí lanza cables para salvarse, que nadie recoge. Como sentimental que es el hombre, ya no aconseja que se "yugule" al Ejército, ni que se ventilen las dificultades con tiros a la barriga. Ahora, el insigne autor de "La Corona" reclama que se establezca la paz, que reine el amor y que se llegue a la reconciliación de todos los españoles. ¡Que se reconcilien ellos!—podría decirse parodiando una de sus célebres frases. Ni siquiera Cipriano cree en el humanitarismo del estadista rojo.

La guerra está ganada

Quieran o no los rojos españoles y sus amigos y protectores, quieran o no los que pretenden eternizar la guerra, la realidad ha de imponerse de aplastante manera. Los sucesos humanos tienen su lógica y nada escapa a las leyes inmutables. Ni todo el poderío de secretas organizaciones, ni todo el peso de siniestras confabulaciones, podrá desviar el lógico desenlace. La guerra está ganada, técnicamente sobre los campos de España y espiritualmente sobre el corazón de todos los españoles. Alma y corazón, lo que sueña y lo que sufre, lo que es de Dios y lo que es materia sensible, lo que se toca y lo que se presiente, todo es la victoria de Franco. Que nadie quiera retardar la paz; que nadie tuerza el camino de lo que llega a pasos de gigante. Las guerras se ganan o se pierden. Ganar o perder una guerra, no dice nada en definitiva. Lo que importa es saber ganar o saber perder. Nosotros hemos sabido ganar. Naturalmente, no pretendemos que los rojos, ese conglomerado de delinquentes que hemos convenido en llamar rojos, sepan perder. Pero si pedimos que dejen en paz a los que quieren ganar la guerra. Se da el caso, para vergüenza de la civilización, de que ante la pasividad de las democracias, un pueblo es tiranizado vilmente, obligándole a soportar los estragos de la guerra. Al fin, se im-

pondrá la voluntad de los más. Sobre ella actúa una minoría porque está apoyada por ciertos países. En la zona que llamamos roja, nadie quiere la guerra. Encima se ensaya un leguaje belicoso por ese trágico aquelarre que osa en denominarse gobierno. La realidad tiene sus leyes, y el cumplimiento es lo que ha determinado nuestra rotunda victoria. No puede demorarse más. Los pueblos que, en nombre de la democracia, se han hecho cómplices del gran crimen que ha sido prolongar la guerra de España, han de dar su brazo a torcer. Ya se presienten en el mundo, brazos levantados y manos abiertas, para el universal saludo que ha de corresponder al nuestro. Que nadie, si no quiere hacerse cómplice del mayor de los crímenes, retarde un sólo minuto nuestra hora. Nuestra hora solar está señalada. Que todos los pueblos pongan en hora sus relojes. Es lo mejor que pueden hacer por ellos, por nosotros y por los infelices que esperan nuestro pan y nuestra paz. Justo Sevillano.

Trabajadores: Se avocina el primero de marzo, fecha a partir de la cual vais a percibir el Subsídío Familiar; pero es condición indispensable que antes llenéis debidamente la declaración de familia.

PARTE OFICIAL
SIN NOVEDAD
PARTE OFICIAL DE GUERRA CORRESPONDIENTE AL DIA 22 DE FEBRERO DE 1939
Sin novedades dignas de mención.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION
En el día de ayer nuestra aviación bombardeó con gran eficacia los depósitos e instalaciones ferroviarias del puerto de Gandía.

